

MOBILISATION MASSIVE POUR LA PROTECTION DE L'enfance

À L'APPEL DU COLLECTIF LES 400 000



25 SEPTEMBRE 2024
MOBILISATION À PARIS - 3000 PARTICIPANTS

Jeudi 15 mai 2025

Les
400 000

À LILLE, LYON, MARSEILLE, PARIS,
RENNES, STRASBOURG ET TOULOUSE

LES REVENDICATIONS DU COLLECTIF LES 400 000

Le collectif Les 400 000, qui regroupe d'ores et déjà plus de 50 organisations, souhaite attirer l'attention du grand public sur la défaillance collective en matière de protection de l'enfance.

Les revendications du collectif sont nombreuses et s'articulent autour de quatre urgences :

- ▶ **Mettre fin aux "listes d'attente"** : Les mesures de protection ordonnées par les juges doivent être mises en œuvre sans délai.
- ▶ **Réinvestir dans le soutien aux familles en difficulté** : Il est crucial d'intervenir rapidement pour prévenir la maltraitance et éviter les mesures de protection plus radicales.
- ▶ **Reconnaître et remédier au déclassement des travailleurs sociaux** : Les conditions de travail des professionnels du secteur se détériorent avec la diminution de leur nombre ; il est impératif d'améliorer leurs conditions de travail pour qu'ils puissent remplir leur mission essentielle.
- ▶ **Assurer un accompagnement des jeunes majeurs sortant de l'aide sociale à l'enfance** : Il est fondamental de garantir un avenir prometteur à ces jeunes en leur offrant un soutien continu pour leur intégration réussie dans la société.

Trois ans après l'entrée en vigueur de la loi Taquet, la protection de l'enfance demeure une promesse non tenue. Douze rapports alarmants et plus de 400 recommandations n'ont pas suffi à provoquer les changements nécessaires. Face à cette inertie, et après la mobilisation du 25 septembre 2024, le collectif intensifie son engagement en organisant une nouvelle mobilisation d'envergure nationale, avec des rassemblements dans au moins sept grandes villes : Paris, Rennes, Lille, Strasbourg, Lyon, Marseille et Toulouse.

REJOIGNEZ LE COLLECTIF LES 400 000 !

Le collectif Les 400 000 réunit associations, institutions, fédérations et acteurs de la société civile engagés dans la protection de l'enfance. Coordonné par la CNAPE, il appelle les pouvoirs publics à prendre des mesures concrètes et urgentes pour garantir une protection digne et équitable pour tous les enfants.

Toute personne ou organisation partageant ces valeurs est invitée à se joindre au collectif et à participer à la mobilisation du 15 mai 2025.

Un kit de communication est disponible sur les400000.org, pour relayer l'appel et amplifier le mouvement.

Les 400 000

MOBILISATION NATIONALE!

JEUDI 15 MAI 2025

[Les400000.org](https://les400000.org)



Détails des
différentes
mobilisations
dans les territoires
en scannant
ce QR code

